



Une ONG bénéficiant du statut consultatif spécial auprès de l'ECOSOC, Nations Unies

NEWSLETTER – décembre 2025

Chers membres et ami(e)s,

L'année civile finit bientôt et au Kenya l'année scolaire aussi.

Nous attendons les résultats des examens finaux pour décider quel élève mérite une bourse de MAA ou non. Les élèves qui doublent ne bénéficient pas de bourse l'année suivante. Les élèves qui ont une moyenne trop basse (surtout au Lycée) de même. Nous estimons qu'une bourse (c'est-à-dire un parrainage de votre part) doit être mérité et apprécié à sa juste valeur.

Deux membres de MAA, Julien et Antonio, veillent sur le suivi de scolarité d'environ 400 élèves. Un grand merci à eux !

Les projets qui sont achevés :

- 1) Construction de la classe brûlée à Olmapinu. (Rombo).



Avant : les élèves sous un arbre



Après : la nouvelle classe avec notre collaborateur responsable sur place, David



Les élèves d'Olmapinu dans leur nouvelle classe

Tous nos remerciements vont aux généreux donateurs :

La Commune de Carouge et la Commune de Thônex.

2) Construction de 6 WC à Olaitong prim. et les 6 à Olokuseroi prim., Nkareta

La 2^e année d'un grand projet de construction de sanitaires, soutenu par la **DGVS (Ville de Genève)** est bientôt clos. Un grand merci à la **Fondation COROMANDEL** sans laquelle cette réalisation ne serait pas un succès.



Les 6 sanitaires à Olokuseroi, Nkareta



3) La triste histoire d'une famille à Rombo qui a tout perdu

Notre collaborateur à Rombo, Raphaël, nous l'a rapportée. C'est la triste histoire d'une mère avec 4 enfants à charge, sans père. Pour les nourrir elle fait des petits jobs temporaires par-ci par-là et elle lave les habits d'autres personnes plus aisées. Par un coup de malchance, sa maison (pourtant très précaire, en tôle ondulée) a brûlé et elle a tout perdu.



Un terrible incendie (probablement déclaré dans la cuisine, où l'on cuisine sur une sorte de brasero) a tout détruit.



La mère désemparée



Les traces de l'incendie des heures plus tard...

MAA, aussitôt informé a envoyé de l'aide alimentaire à la famille et de quoi acheter de nouvelles feuilles de tôle ondulée, afin de réparer ce qui était réparable. Raphaël s'en est occupé.

MAA voudrait **parrainer les 4 enfants** de cette dame si brave et si éprouvée par la vie.



Notre collaborateur Raphaël, avec la famille sinistrée et les fournitures pour refaire la petite maison précaire.

4) L'obtention du diplôme d'un étudiant parrainé depuis des années par MAA

Kelvin Leteipa Sipei est dorénavant un professeur de Sciences diplômé, qui ne tardera pas à trouver un emploi dans un Lycée d'Etat.



Photo traditionnelle du diplômé, avec toute sa famille et même son village !

Il nous écrit :



Photo du nouvellement diplômé, plein de fierté

MAA est aussi très fière de lui et nous lui adressons tous nos vœux de réussite et de succès dans sa future carrière

Chère Annie,

J'espère que tu vas bien.

Aujourd'hui est un jour très spécial pour moi — je suis officiellement diplômé d'une licence en éducation (sciences). Alors que je célèbre cette grande étape, je me retrouve à réfléchir profondément sur le voyage qui m'a amené ici, et je ne peux m'empêcher de ressentir une immense gratitude pour votre soutien indéfectible.

Annie, je ne peux vraiment pas te remercier assez pour avoir cru en moi et marché avec moi à travers chaque étape de mon éducation. Votre générosité, vos encouragements et votre attention m'ont donné la force de continuer même lorsque le chemin semblait difficile. Le succès d'aujourd'hui n'est pas seulement le mien — il est aussi le nôtre.

Je suis tellement fier du chemin que j'ai parcouru, et je sais que cette réussite n'aurait pas été possible sans vous. Veuillez trouver ci-joint quelques-unes de mes photos de fin d'études — je voulais partager ce moment joyeux avec vous, car vous avez été une partie importante de mon histoire.

Merci encore une fois d'être ma source d'inspiration et de soutien. Je porterai toujours votre gentillesse et vos conseils avec moi alors que je commence le prochain chapitre de ma vie en tant qu'enseignant.

Avec une gratitude sincère,
Lemiso Shadrack Sipei

Inutile de vous dire qu'au Kenya, ceci est un moment de grâce et de joie immense pour un

étudiant et aussi pour une famille pauvre ou même moyenne. Cet élève brillant a fini ses études grâce à MAA et ses donateurs c'est-à-dire VOUS !

4) Opération chirurgicale d'un jeune père accidenté

Dans notre dernière newsletter nous vous avons fait part du cas de Noel Mapi, dans la région de Rombo. Une batterie de moto lui avait explosé au visage, le rendant aveugle et brûlé au visage à cause de l'acide que contient une batterie. Il nous avait suppliés de l'aider à retrouver la vue, puisqu'un scanner avait détecté que les yeux étaient quand même intacts, derrière les blessures du visage.

Merci infiniment aux donateurs privés qui, touchés par son histoire, nous ont envoyé une contribution spéciale.

MAA a pu lui payer l'opération d'un œil, à Nairobi, à la Clinique privée « Lion's sight Hospital » (la meilleure semble-t-il pour l'ophtalmologie).

Elle a coûté dans les 1500 fr.

L'opération a été difficile, à cause de la contracture du visage, due aux brûlures. Le chirurgien n'a pas pu éviter une anesthésie totale, car le tube ne pouvait pas passer par la bouche.

Noel est en phase de rétablissement et nous espérons qu'il va trouver la vue d'un œil, très rapidement. Pour le 2^e œil, nous espérons l'année suivante.



Noel, après l'opération, le 7-11-2025



Noel à son arrivée à l'Hôpital, avec Raphaël, notre collaborateur.

Divers

Nous aimerais vous faire part d'une vidéo qui a circulé sur les réseaux sociaux au Kenya mais qui n'a pas servi une bonne cause.

Tout le contraire ; ceux qui ont filmé la scène sont des lâches et des voyeurs. Personne n'a aidé la victime. L'autre visage des « social medias » ?

Et voici cette histoire qui s'est passée au Kenya, d'une cruauté inimaginable.

Cette jeune fille battue, est une Kuria (région au sud du lac Victoria au Kenya). Elle a 14-15 ans et elle avait fui de chez elle pour éviter d'être EXCISEE (en novembre-décembre 2022). Elle a trouvé refuge dans un centre de secours jusqu'à l'ouverture de l'école (début janvier 2023). Elle a voulu rentrer chez elle pour récupérer ses affaires d'école, afin de reprendre les cours. Malheureusement pour elle, son grand frère l'a appris et il l'attendait pour « faire d'elle un exemple » de non-obéissance à la mutilation... Avec des amis à lui, ils l'ont immobilisée, ils l'ont plaquée au sol et ils l'ont battue à deux, avec des bâtons ! 5

hommes la tenaient immobile pendant la punition publique. D'autres, l'ont filmé avec des téléphones portables ...

Après l'humiliation publique, ils l'ont amené dans la forêt et ils ont pratiqué une mutilation parmi les plus sauvages et dures qui puisse exister. La jeune fille perdait beaucoup de sang et ils ont été obligés de l'amener à l'Hôpital. Le frère fut arrêté. On ignore s'il a été relâché plus tard ou s'il était à son tour puni, selon la loi. Nous en doutons.

Cette scène de sauvagerie contre une enfant mineure qui refusait l'excision a fait le tour du pays et j'imagine qu'elle a été montré à d'autres jeunes filles candidates à l'excision pour les intimider. Voilà ce qui t'attend si tu résistes.

Et dire que l'Etat Kenyan a voté l'abolition des MGF (excision) depuis 2002 ! Personne ne se soucie de son application.



4 hommes tiennent la petite au sol, et 2 autres la battent



Quand les « mâles » se déchaînent pour garder une jeune fille en soumission et lui imposer la mutilation



Dans notre pays, l'acte serait passible d'emprisonnement car les agresseurs sont facilement identifiables et les faits ont été filmés.

Mais au Kenya...

Merci d'avoir lu nos nouvelles et ce petit aperçu de nos activités.
Vous pouvez toujours nous retrouver sur www.youtube.com/@MaasaiAidAssociation

Pour le comité de M.A.A. :

Annie Corsini

www.e-solidarity.org

Paule Doriot